
СОСНОВСКИЙ ПОСЕЛКОВЫЙ СОВЕТ 
СОСНОВСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА  

НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ 
 

Р Е Ш Е Н И Е   
 19.03.2020           №7 

 
Об утверждении отчета главы администрации р.п. Сосновское  

Сосновского муниципального района Нижегородской области о деятельности  
администрации р.п. Сосновское за 2019 год 

 
 
Заслушав отчет главы администрации р.п. Сосновское Сосновского 

муниципального района Нижегородской области о деятельности администрации 
р.п. Сосновское за 2019 год 

 
Сосновский поселковый Совет решил: 

 
1. Утвердить отчет главы администрации р.п. Сосновское Сосновского 

муниципального района Нижегородской области о деятельности  администрации 
р.п. Сосновское за 2019год. 

 
 
 
Глава местного самоуправления 
р.п. Сосновское         К.Б. Галкин 
 



Утверждено 
решением Сосновского поселкового 

Совета Сосновского муниципального 
района  Нижегородской области 

от 19.03.2020 года №7 
 

Отчёт главы Администрации р.п. Сосновское поселковому Совету 
о работе за 2019 год 

Уважаемые депутаты! В соответстви со статьёй 37 Федерального Закона № 
131 ФЗ, статьёй 31 Устава р.п. Сосновское глава администрации представляет 
ежегодные отчёты о результатах своей работы и деятельности поселковой 
администрации. 

В отчётном году работа администрации рабочего посёлка Сосновское 
строилась с учётом требований и запросов жителей поселка и в соответствии с 
решением о бюджете и другими решениями поселкового Совета, Уставом 
посёлка. 

В течении всего прошлого года администрацией посёлка проводилась в 
соответствии с постановлением Правительства РФ работа по упорядочнению 
адресного хозяйства. 

В целях наиболее полного вовлечения в налоговый оборот всех земельных 
участков и расположенных на них объектах налогообложения  
проводилась работа по уточнению адресов и внесению их в Федеральную 
информационную адресную систему(ФИАС). Всего было внесено 4545 домов. В 
настоящее время проводится работа по внесению в ФИАС адресов земельных 
участков. На сегодня из 3807 1010 земельных участков занесены в ФИАС. В 
отчётный период продолжалась работа по выявлению  владельцев бесхозяйных 
нежилых строений, количество которых к сожалению не уменьшается и которые 
зачастую имеют неприглядный вид, захламляют прилегающую территорию, 
являются источником пожарной опасности. С этого года эта проблема вышла на 
уровень области. Составлен реестр таких строений, предполагается выделения 
средств на решение проблемы. Правда у нас пока только одно строение попало в 
этот реестр. К сожалению мы до конца незнаем всех владельцев таких строений и 
надеемся на помощь депутатов в этом деле. 

Численность населения посёлка на 01.01.2019 года составляет 8489 
человек из 17444 по всему району. По сравнению с прошлым годом она 
увеличилась на 86 человек. За 2019 год на территории посёлка родилось 63 
новых жителей (плюс 4) для сравнения; в 2018 -59, в 2017 году новорождённых 
было 84, в 2016 году- 112; число умерших составило - 112 человека, в 2018 -103 
человека, в 2017 году – 119, в 2016 году – 148 человек. Рост населения в посёлке 
произошёл за счет переезда на жительство в посёлок сельского населения. Число 
выбывших и прибывших на постоянное жительство в посёлок к сожалению не 
учитывается(только в целом по району ведётся статистика). Зарегистрировано 
было браков в 2018 -32, разводов -48.  

Значительное место в деятельности Администрации уделяется работе с 
гражданами.  

За прошлый год поступило 296 письменное обращение, чуть меньше чем в 
2018 году(тогда их поступило 331), но возросло количество устных обращений на 
личных встречах, по телефону. В среднем в день поступает 5-7 устных обращений 
граждан. 

Большинство письменных обращений связано с вопросами: 
предоставление в собственность, в аренду земельных участков; об изменении 
наименований адресов и присвоении новых адресов; о внесении изменений в 



разрешённое использование земельных участков; об утверждении схемы 
расположения земельных участков на кадастровом плане территории; о ремонте 
дорог и тротуаров, о сносе аварийных деревьев, о благоустройстве территорий 
общего пользования, о взаимоотношений между соседями.  

Среди устных обращений большинство касаются вопросов уличного 
освещения, очистки дорог от снега, отлову безнадзорных животных, ремонту 
мостков на водоёмах, благоустройству территорий и установке детских игровых 
площадок,. За 2019 год Администрацией было выдано населению, а также в связи 
с обращениями в нотариальную контору, кадастровую палату, БТИ, газовую 
службу, в другие органы -1690 различных справок.(на уровне прошлого года). В 
отчётном году более 50 письменных обращения граждан рассмотрено комисионно 
или с выездом на место.  

Проведено было заседаний комиссии по землепользованию и застройке при 
администрации р.п. Сосновское, в которую также входят руководители и 
специалисты соответствующих служб Администрации района. Наиболее сложные 
и спорные вопросы решения градостроительных вопросов, а также связанных с 
земельными отношениями обсуждаются на заседании данной комиссии, 
руководителем которой является глава администрации посёлка.   

В отчётном году администрацией посёлка было подготовлено и принято 487 
муниципальных правовых актов. В том числе 119 постановлений, носящих 
нормативно-правовой характер. На рассмотрение поселкового Совета  
подготовлено и внесено было 44 проекта решений. Увеличение документооборота 
связано в том числе и с тем, что с марта 2015 года администрации посёлка были 
переданы в ведение вопросы распоряжения земельными участками (соглашение 
с УМИ от 02.03.15г). Специалисты администрации в прошлом году участвовали в 
22 судебных заседаниях в лице ответчиков, истцов и третьих лиц (в основном это 
земельные споры, взаимоотношения с соседями, нарушения градостроительного 
законодательства, функционирование районной свалки на территории посёлка).  

По исполнению местного бюджета за прошлый год более подробно будем 
говорить на следующем заседании при утверждении отчёта о его исполнении, но 
основные параметры я назову. 

Доходы местного бюджета в прошлом году составили 38 миллион 705,5 тыс. 
руб. Налоговые и неналоговые доходы составили 27 миллионов 294 тыс.руб. или 
113.1% к первоначально утверждённому плану года. Безвозмездные поступления 
в районный бюджет за пошлый год составили 11 миллиона 411тысяч, из них из 
федерального и областного бюджетов по программе Комфортная городская среда 
6 миллионов 757 тыс. рубл. и 1 миллион 520 тыс. рублей поступило из областного 
бюджета по Программе поддержки местных инициатив. Взносы населения и 
спонсорская помощь предприятий и организаций по программе ППМИ составили 
414 тысяч рублей.  Всего же по этой Программе в поселковый бюджет за время 
участия в этой Программе с 2014 года дополнительно было привлечено средств 
более 11 миллионов рублей, а с учётом средств местного (поселкового) бюджетов 
почти 15 миллионов рублей. Это значительная сумма. В прошлом году по 
программе ПМИ на территории посёлка был реализован проекты: Ремонт 
автодорог на улицах Заводская и проезд от улицы Климова до улицы Зелёная.  

Успешное выполнение доходной части бюджета позволило в прошлом году 
увеличить и расходную часть. Расходы бюджета за прошлый год составили 42 
миллиона 163 тыс. руб.  

В отчётном году Администрацией посёлка на мероприятия в сфере 
дорожного хозяйства было израсходовано 10 миллиона 710 тысяч рублей, что 
значительно больше чем в предыдущие годы и это позволило нам провести 
следующие работы. (Справка об итогах ремонта дорог) 



В отчётном году также проводились работы по грейдированию проезжей 
части улиц, нанесению дорожной разметки, установке и замены дорожных знаков. 
Что касается дорожных знаков мы этой работой постоянно занимаемся на сколько 
позволяют возможности, тем более органы ГИБДД сейчас предъявляют жесткие 
требования. Содержание и ремонт светофорного хозяйства также осуществляется 
за счёт средств, предусмотренных на дорожное хозяйство. 

За счёт средств, предусмотренных в поселковом бюджете, в зимний период 
проводились работы по очистке проезжей части от снега, а также вывоз снежных 
масс с центральной улицы и площадей на полигон. Очистка улиц от снега 
проводится на основе заключаемого контракта по итогам проводимого конкурса. В 
прошлом, как и в текущем году, победителем конкурса является МУП 
Пассажирское авто предприятие. На работах по очистке улиц от снега в посёлке 
им задействованы два трактора МТЗ, а также переданный им из поселковой 
администрации Т-150. В прошлом году за счет поселковой администрации он был 
капитально отремонтирован. Прошедший зимний период выявил много слабых 
сторон, а именно отсутствие специализированной уборочной техники.   

На мероприятия по уличному освещению в прошлом году в посёлке было 
израсходовано 6 миллионов 538 тыс. руб. Это оплата непосредственно за саму 
элетроэнергтю-5миллтонов 74 тыс. руб., а также содержание электрика, 
приобретение ламп и светильников, других расходных материалов, оплата услуг 
подъёмной автовышки - полтора миллиона руб. К прошлому году экономия 
электроэнергии составили 87 тысяч КВТ часов, а к 2016 году экономия составила 
239 квт.- 507 тысяч рублей. Конечно экономия связана с тем, что в ночное время 
мы отключаем его, но это было и в 2016 году, значит основная экономия получена 
за счёт установки новых энергосберегающих ламп, которых за 2 года мы 
установили и заменили в количестве более 550 единиц. 

В настоящее время получен положительный ответ на обращения главы 
местного самоуправления посёлка и поселковой администрации в Главное 
Управление Автодорог Нижегородской области о включении работ по устройству 
уличного освещения на участке дороги Павлово-Мухтолово, которая проходит по 
территории посёлка, в областную программу на 2020-21 годы. 

В полномочия Администрации входят вопросы содержания муниципальных 
кладбищ. В посёлке их два. Центральное - оно практически закрыто, поскольку 
захоронения здесь осуществляются только уже на существующих участках и 
Новское кладбище. Здесь также свободные участки для захоронений 
заканчиваются. Два года прошло как обустроили территорию второго участка 
Новского кладбища и предполагалось начать его использовать ещё в прошлом 
году. В этом же году необходимо завершить работы по демонтажу остатков 
железобетонных конструкции, оставшиеся от райтопсбыта, провести планировку и 
разбивку земельных участков под захоронения и начинать использовать.  

По благоустройству в посёлке в прошлом году были проведены следующие 
работы. 

Кроме участия в программах ,в прошлом году на территории посёлка по 
благоустройству были оборудованы: из Железобетонных плит пешеходная 
дорожка от улицы Ленина до школы №1; проход с улицы Краснофлотскя на улицу 
Кооператиная; проход с улицы Новый Быт до улицы Фрунзе. Проведен ремонт 300 
метров деревянных тротуаров. Администрация посёлка принимала участие в 
обустройстве спортивной площадки у стадиона на улице Октябрьской. 

Установлено было ограждение  трёх детских игровых площадок на улицах и 
двух общественных пространств, приобретено и установлено оборудование  для 
двух детских площадок. Но хотел бы обратить вниманиие, что ограждение 
площадки соизмеримо со стоимостью оборудования на ней. Ежегодно по мере 



возможности проводим небольшой ремонт элементов оборудования игровых 
площадок, где то подкрашиваем, но проблема сегодня в другом. У нас нет 
возможности должным образом обслуживать  объекты детских игровых площадок, 
а ведь это объекты повышенной опасности и не дай бог, что то случиться. У нас 
сегодня на территории посёлка находиться установленных в разное время более 
тридцати детских игровых площадок. Некоторые необходимо уже просто 
демонтировать, а количество просьб от населения на их установку не 
уменьшается. Здесь определённый замкнутый круг. И все равно каждый год 
устанавливаем, как миниум одну - две площадки, приобретаем несколько 
элементов. 

Одним из направлений по благоустройству является ликвидация 
несанкционированных свалок, участие в складировании твёрдых коммунальных 
отходов. В прошлом году были установлено 27 новых контейнерных площадок и 
установлено 89 новых контейнеров, в том числе 25 для раздельного сбора ТБО. 

На территории посёлка имеется 46 колодцев,в том числе 27 питьевых и 4 
питьевые скважины. Регулярно проводили также откачку воды в существующих 
колодцах, а в зимнее время в наиболее посещаемых местах проводили очистку 
подходов к ним, уборку наледи. Раньше население само занималось этими 
делами, сегодня только требует. 

 По-прежнему проблемными остаются вопросы ликвидации аварийных 
деревьев. Большинство зелёных насаждений на территории посёлка старые и во 
многих случаях из элементов благоустройства превратились в проблему. 
Заявлений от жителей на ликвидацию аварийных деревьев не уменьшается. 
Также ежегодно проводиться большой объём работ по окашиванию отдельных 
территорий в посёлке. В прошлом году эта работа проводилась на территории два 
га., причем в некоторых местах не по одному разу. Для этого заключаем договор с 
МУП Сосновское ПАП, так и с частными лицами. 
В рамках работ по пожарная безопасности ежегодно проводим работы по 
содержанию незамерзающих прорубей на водоёмах , в прошлом году провели 
замену и установку новых указателей проезда к источникам забора воды, 
отремонтированы были два пожарных гидранта из 14 в посёлке и вновь 
установлено семь пожарных гидрантов. 

С прошлого года проводиться регулярно работа по инструктированию 
населения мерам пожарной безопасности. 

В прошлом году, как и и раньше большой объём работ по организации 
установки новогодних ёлок, новогодним украшениям. Безусловно эта работа 
требует совершенства постоянно. 

Ремонт и содержание ГТС (гидротехнических сооружений на искусственных 
водоёмах), их у нас 8 в посёлке, также осуществляется регулярно. В конце 
прошлого года органами Ростехнадзора проведена проверка состояния данной 
работы и выявлено значительное количество вопросов, требующих решения. 
Однако все они требуют значительных денежных средств, которых у 
администрации нет. 
 


